
“Elon Musk et consorts, ou Jésus ?” Baptême du Seigneur 
Jean le Baptiste connaît ses limites et se refuse à ce qu’on le prenne pour le 
le Messie. 
Il y a Quelqu’un de plus fort que lui, infiniment plus fort. C’est lui qui doit 
être accueilli. Jean n’offre qu’un baptême d’eau, un baptême de conversion. 
Seul le Messie baptise ”dans l’Esprit Saint et le feu”.

Une de nos difficultés majeures dans l’Église d’aujourd’hui est une certaine 
“misère spirituelle”. Nous manquons de dynamisme pour faire face aux 
défis de notre temps. Il nous faut retrouver la fraîcheur vivifiante de ce 
baptême “d’Esprit Saint et de feu”.

La nouveauté effraie de nombreux chrétiens. “On a toujours fait comme 
ça…”, c’est ce que l’on entend, presque à chaque fois.  
Nous nous installons dans le passé, insensibles aux “signes du temps”,  
sourds aux appels que nous lance l’Esprit à vivre le présent pour préparer 
le futur.

Nous nous réfugions derrière des règles et des dogmes par définition figés 
pour répondre aux bouleversements d’une vie par définition fluide et 
continuellement changeante. C’est un non-sens absolu. 

Comme le Baptiste, nous devrions alors nous rappeler humblement que 
Celui qui est infiniment plus fort que nous a voulu s’incarner par amour 
pour nous. Comment pouvons-nous encore douter de ses capacités à 
nous accompagner vers son Royaume et de rendre avec nous ce 
Royaume présent dès maintenant, là, dans ce monde où nous 
sommes ?

Aucune règle, aucune norme ne touchera les cœurs ni ne convertira 
nos vies. La joie peu à peu va s’éteindre pour laisser le pas à la résignation, 
tandis que le désintérêt pour l’institution va grandir encore. 

Seul un climat plus chaleureux et plus vrai nous aidera à retrouver les 
racines de notre foi, à nous remettre en lien avec l’Évangile, à nous 
nourrir de la Parole et des gestes de Jésus. 
Eux sont “Esprit et vie”, eux nous entraînent dans une nouvelle relation 
avec les hommes et la Création tout entière. 
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“Elon Musk et consorts, ou Jésus ?” Baptême du Seigneur 
Nous sommes moins nombreux et les vocations sont rares, c’est un fait. 
L’important pour chacun de nous est de creuser et d’approfondir ce lien 
fort à l’Évangile. C’est là qu’est l’Esprit de Jésus, c’est là qu’Il nous rejoint. 
Notre Église sera plus humble, mais elle sera aussi plus évangélique, plus 
proche des réalités d’aujourd’hui. 

Le meilleur que nous puissions offrir aujourd’hui aux générations 
futures est de nous appliquer à vivre ensemble un amour vrai à Jésus 
en recentrant notre foi sur son Projet et sa Personne. C’est là que se 
joue la fidélité à ce Baptême “d’Esprit Saint et de feu” que nous avons 
reçu. Tout le reste est absolument secondaire. 

Qui allons-nous laisser nous guider, Elon Musk et consorts, ou Jésus ? 

Si nous nous ouvrons de tout notre être à l’Esprit du Christ, le feu de son 
amour s’emparera de nos vies, et nous trouverons avec lui de nouveaux 
chemins pour ce monde. 
Alors le Ciel s’ouvrira et nous entendrons nous aussi : “Toi, tu es ma fille, 
toi tu es mon fils bien-aimé, en toi, je trouve ma joie…”
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